

ユーカリが丘地区
 社会福祉協議会
 発行人 黒川勝喜
 編集人 清水悦子
 〒285-0843
 千葉県佐倉市中志津2-32-4
 西部地域福祉センター内

福祉 ユーカリが丘

平成15年度の事業評価と今後の展望 ～県下6市町村社協から、視察が相次ぐ～



地区社協へ移行して2年目の平成15年度は、過去7年間の事業と経営に県社協や県下市町村社協関係者の注目と評価を受けた年度であった。主なものをピックアップすると

1. 第53回千葉県社会福祉大会での発表

11月12日、県文化会館で県下福祉関係者約1,800人を集めて開催された大会で、式典のあと「福祉コミュニティの

構築を目標とした地区社協の活動事例」と題して活動事例を発表する場が与えられました。

発表後、反響がありここ4カ月間で県下の6市町村社協から、「目からうろこ」とのコメントや財政基盤、事業運営、先駆的事业などへの問い合わせや視察が相次いでいる。

また、昨年12月から県社協の「二十一世紀菜の花コミュニティプラン」検討委員会に、会長が委員として参加している。

2. 地域福祉の推進組織再編で新たな前進

地区社協の福祉事業の柱は、

- ①交流事業群、
 - ②支援事業群、
 - ③啓発・研修事業群、
 - ④ボランティア関係事業群
- の4つである。

従来、市社協が主に担っていた③と④の事業群が地区社協移行とともに加わり、専門部としての研修、広報、先駆的事业、ボランティア協働の4部が、これらに関連する諸事業を担当し推進している。

地域福祉の中核的事业である①と②

は、小学校区を単位とする4つのブロック毎に事業展開しているが、当年度は新たにブロックの下に交流事業グループと支援事業グループを新設して、より地域密着型の「支え合い・助け合い」の事業展開を目指す中で、目標とする「福祉コミュニティの構築（福祉のまちづくり）」を着実に推進している。

新たな組織のもので、新たに7事業が創出され、過去7年間で33の新規事業を実施してきたことも、大きな成果である。

3. 今後の展望

景気低迷下での税収減と福祉予算カット、少子高齢化の到来、核家族化の進展等により横の繋がりが希薄化する社会構造へと進みつつある中で、地域のすべての人々が地域福祉の推進に参加すべきことを求めている。

極めて厳しい財政状況下にあつて在宅福祉サービスの充実をもたらす新しい住民参加型福祉サービスの提供こそが地区社協が担う使命と役割であり、パートナー型の市民社会づくりに向けた住民との協働による福祉推進が今後の課題である。

ボランティア講座が開催されました

ユーカリが丘地区社協初めての取り組みとして、1月31日、2月7日・20日の3回にわたり、シリーズとして「ボランティア講座」を開催致しました。

第1回は、我孫子市アビスタの渥美省一所長の講演で、内容が大変身近に感じられるお話でしたので受講の皆さんは熱心に聞入つて居ました。ちよつと関わつたボランティアが、仲間との知縁となり、学習をしてその学習が周りの人に支えられながら生涯学習となり、自分を輝かせることです。こんな内容は印象的でした。



渥美省一所長の講演

第2回はボランティア団体との懇談会でした。この講座は、初めてボランティアをしてみたいと思つている方、もうすでにボランティア活動を実践している方も参加していただき、ボランティアに関わるきっかけ、そして活動中周りの人、家族との関係、コミュニケーションをどのように努力されたか、そして今も、これからも続けていく活動力をお話いただきました。その、お答えとして、ボランティア活動は生活のなかに自然体で取り入れていらつしやるとのことでした。

第3回は実践を行いました。後記感想にもありましたように、老人の擬似体験、5kgの砂袋を身につけ、膝が曲がらない、目が白内障と不自由な身体で歩いてみる体験。また、車椅子に人を乗せて、坂道や、段差をおす、エレベータの乗り方など、見ると簡単そうに思つていましたが、実際に体験して初めて大変さを理解してもらえました。

折り紙はちよつとした心遣いで病弱な方などへの慰めにもなることでしょう。当日はお雛様を折りました。

参加者の声

1回目の講演後のアンケートより感想等を抜粋
ボランティアは最終的に自分の為にする事だという風にとらえた方が良く聞いて、人の為に

するといふ概念から脱けて考えることができ、気持ちがお楽になつた。(50代女性)
楽しい中にも、心にズキッと来る話や、なるほどと思われるお話で有意義な時間を過ごす事ができました。(40代女性)

ボランティア活動を中心とした、幅広いお話を聞くことができ、とても有意義な時間でした。特にまだ小学生の子育て中なので参考になることが多かったです。(30代女性)

今、子どもたちに起きている様々な問題は、我々親世代に原因があると常に感じておりましたが、具体的に家庭内で、地域で今、何をすべきかがよく分かりました。(40代女性)

自分は何ができるのだろうかかわからない。夫婦で仕事をもち地域にかかわる事も果敢と、相変わらず忙しくしている。(50代女性)

子供を生むまでは、人と関わることがあまり得意でなかったが、子育てを通していろいろな人と出逢い、人と関わつて生きていくことがとても楽しくなつてきました。これからもどんどん地域社会の中に入つて、今できることをしていきたくと思つました。(30代女性)

独り暮らしの老人の方と接する機会があるの



老人の疑似体験

で、どのようなインフォーマルなサービスがあるのか少しでも知りたいと思つた。でも話を聞いていくうちに、それだけでなく子育て中に悩んでいるお母さんたちに、今自分ができる何かがあるのではないかと気づかせて頂きました。(30代女性)

気分つて(ボランティアを)スタートさせたばかりで、果たして続けていけるか不安がありましたが、認識が変わり気楽になりました。(50代女性)

とてもすばらしい内容だったと思います。具体例を挙げながら、わかりやすいお話でした。自分自身を省みるという意味でも大変参考になりました。(40代男性)

地域は、色々な世代が関わり合つて作られていくことを再認識しました。(60代男性)

地域との関わりが必要であり、それが自分自身の生涯学習であるとの話には共感を得た。(60代男性)

これからのボランティア活動において、いかに他人と関わり、地域の人達と一緒に学ぶ事の必要性が良く分かりました。参加してよかったです。(60代女性)

渥美先生のお話は八千代市の子供育成セミナーで一度お聞きし二回目ですその時からのファンで今回楽しみにして参加しました。期待通り私にまたスパイスを振りかけ刺激を与えてくださいました。それを生かすかどうかは私次第なのでです。(40代女性)

第3回(最後)の「実践」を終えての感想より
老人の疑似体験や車椅子等貴重な体験をさせて頂きました。やつて見なければわからない、老人や障害者の気持ちになって介護することの難しさを感じました。

車椅子の押し方(操作)がわかり何かの時のお役に立てそうな気がしました。
男にとつて折り紙は難しいです。が、手先を使った作業はたしかにボケ防止にはよいという感じがしました。折り紙に親しみがもてました。
車イスを押すのは初めてでしたが思ったより大変でした。乗せている人の気持ちになつて優し

- ・ 老人グッズを付けての歩行又車イスでの路上体験など大変勉強になりました。又折り紙でおひな様作りなど普段使わない頭脳を使いとても楽しい中にも大変勉強になりました。この日の経験を生かし、ほんの少しでもお役にたてたらと思います。
- ・ 車イスの坂上がり、坂下りの(操作)テクニクが大変。又段差の通りが思った他でした。
- ・ 折り紙も、山・谷・かぶせ等 用語を知らないとい図だけ見ても折れない。勉強することがたくさんあるのだなあと思いました。
- ・ 「車イス疑似体験」初めての体験でした。外出時にお見かけするのですが、いざという時、家族や他の人に少しでも役に立てればと思います。折り紙も昔を思い出しましたが、なかなか指が動かず手間取りましたが、教えて頂いてなんとか完成。ありがとうございました。3回とも出席させてもらいましたが、今後のボランティア活動に生かしていきたいです。地域の人の輪を広げたいと思っています。
- ・ 初めての体験ばかりでしたが、「老人になった気持ち」「車いすにのる人の気持ち」を知ることができたのは、本当に有意義でした。介護される方の気持ちになってお手伝いができるようになりたいです。
- ・ 疑似体験では、白内障の不便さが身にしみました。車椅子は、パートナーとの信頼関係も必要と思います。介護をするとき、相



グラウンドゴルフに参加してみませんか？

想が寄せられています。紹介しきれませんでした。ご了承ください。

手に一言づつの声かけが相手をホットさせると思いますが、折り紙も久しぶりでなかなか思うようには行きませんが、家でも是非子供達と作ってみます。
※この他にも多数感

- 同好会では、毎週水曜日、志津コミュニティセンターグラウンドにおいて楽しんでおります。一緒に楽しんでみたい方は是非ご連絡ください。
- ◇日時 毎週水曜日 9時から11時頃
 - ◇場所 志津コミュニティセンターグラウンド
 - ◇参加費 1回 200円 (グラウンド使用料他)
 - ◇飲物、汗拭きタオルをご持参ください。
 - ◇問合せ先 グラウンドゴルフを楽しむ会
- 第1・第3水曜日に参加希望の方は、小澤さん (461) 6975へ



第2・第4水曜日に参加希望の方は、高橋さん (461) 6902へ

連絡をお願いします。
グラウンドゴルフの
主催者変更のお知らせ

ユーカリが丘地区社協交流事業として月2回「グラウンドゴルフを楽しむ集い」を開催いたしておりますが、参加人数が増えていくこともあり、16年4月より有志による自主運営になりました。お問合せは同好会の方へお願いします。



愛の募金箱

ご存知でしたか？ユーカリが丘地区では、35ヶ所でご協力得て設置させて頂いております。15年度よりユー

カリが丘地区社協に管理が変更（以前は、佐倉市社会福祉協議会）されました。ユーカリが丘地区の福祉に直接使われますので、今後共より一層のご協力をお願い致します。

愛の募金箱設置場所

武田薬局	ユーカリが丘1丁目
ユーカリが丘第一集会所	ユーカリが丘1丁目
宮本精肉店	ユーカリが丘2丁目
ユーカリが丘郵便局	ユーカリが丘2丁目
医療法人社団 工藤外科内科医院	ユーカリが丘2丁目
お茶の北林	ユーカリが丘2丁目
中華料理慶華	ユーカリが丘2丁目
みずほ銀行ユーカリが丘支店	ユーカリが丘3丁目
串焼 大地	ユーカリが丘3丁目
デア・クレイプス	ユーカリが丘3丁目
アクア・ユーカリ 1F	ユーカリが丘3丁目
アクア・ユーカリ 2F	ユーカリが丘3丁目
アクア・ユーカリ 2F	ユーカリが丘3丁目
アクア・ユーカリ 2F	ユーカリが丘3丁目
ストアー(株)フレック	ユーカリが丘3丁目
千葉ガスユーカリが丘店	ユーカリが丘4丁目
シダックスユーカリが丘店	ユーカリが丘4丁目
ウイシユトンホテルマンダリンキャブ	ユーカリが丘4丁目
ウイシユトンホテル	ユーカリが丘4丁目
三越ユーカリが丘店	ユーカリが丘4丁目
メインマート	ユーカリが丘4丁目
Rビル天本クリニック	ユーカリが丘6丁目
Rビル眼科医院クリニック	ユーカリが丘6丁目
Rビル第一調剤薬局	ユーカリが丘6丁目
Rビル針灸治療院	ユーカリが丘6丁目
ほーむず	ユーカリが丘6丁目
山万株式会社	南ユーカリが丘
ファミリー美容店	上座
ラーメンとん太	上座
(有)行田屋	上座
志津ゴルフセンター	上座
元祖札幌屋	上座
シモアール	上座
とんでんユーカリが丘店	上座
古谷幸子(民生委員)	上座
志津タクシー	先崎

車椅子寄贈



● 社団法人千葉県自動車整備振興会創立50周年記念事業

現金

- 宮ノ台地区ゴルフ愛好会
- 友野文夫(民生委員)



福祉功績者表彰のお知らせ

ユーカリ5番町ハイツの集会所において、子供たちに本を読むことの楽しさを教えてくれたり、また、小中学校の図書館の整理などボランティアとして、長年にわたり「ユーカリ文庫」の代表として活動されていりました内藤達子さんが、15年度の佐倉市社会福祉協議会福祉功績者として表彰されました。

04年1月以降の視察等受人状況

- 100円喫茶視察
 - 2月18日 船橋市塚田地区社協 4名
 - 3月17日 長生郡長柄町社協 28名
- いきいきサロン視察
 - 3月5日 佐倉市千代田支会 4名
- 地区社協についての視察研修
 - 3月5日 君津市君津中地区社協 22名
- メールでの問い合わせ
 - 流山市流山地区社協
 - 白井市社協

電話での問い合わせ

白井市社協

ホームページもご覧下さい!

<http://www.catv296.ne.jp/~shakyo-yukari/>

ユーカリが丘地区社協では、皆様との交流を活発にするために、ホームページを開設しております。(毎月1日更新) 掲示版もありますので、ぜひ皆様のご意見をお寄せください。

編集後記

「愛の箱」という茶色の木で出来ている募金箱をご存知ですか？

ユーカリ地区では35ヶ所に設置されています。15年度よりその募金額がすべてユーカリ地区社協福祉事業の財源に充てられることになりました。他の募金箱のように綺麗でも可愛くありませんが、ちよつと探してみてください。設置をお願いしている皆様にはこれからもご協力お願いいたします。

4月も半ば入学シーズンも終わり、新しいランドセルや新しい制服の子どもたちを見かける様になりました。ユーカリが丘地区社協も、5月9日の第1回福祉委員会より、新しい1年が始まります。新しく1年生として、一緒に活動していただく方々と共に、地域に根づく身近な福祉を目標に活動していきたいと思っております。昨年度同様、皆様のご意見、ご参加を心よりお待ちしております。

1年間ありがとうございました。
問合せ先
ユーカリが丘地区社会福祉協議会

事務局(西部地域福祉センター内)

電話 四六三一四一六七

FAX 四六三一四一六九

*毎週 火・木・金

(午後1時〜5時まで)